

Un dispositif pour lutter contre les inégalités dès l'enfance

Vieille-Chapelle. « Ensemble, alignons les étoiles pour la jeunesse », c'est le slogan fédérateur de la DAT⁽¹⁾. Grâce à ce dispositif, des projets associatifs en faveur des jeunes sont financés par des entreprises. Du donnant-donnant. Un bilan a été dressé jeudi à la ferme Sénéchal.

Dans le Béthunois et le Bruaysis, le taux de pauvreté des jeunes est largement supérieur à la moyenne nationale (29,4% contre 22,7%). Des associations, un bailleur et des mécènes se mobilisent pour changer la donne, en soutenant des projets associatifs concrets : soutien à l'enfance et à la parentalité, prévention du décrochage scolaire, insertion professionnelle.

Jeudi à la ferme Sénéchal, ces acteurs se sont réunis afin d'échanger sur leurs actions, résultats et perspectives. « L'appel à projets a été lancé en novembre 2024, explique l'animatrice, Pauline Toupet, directrice adjointe du secteur économie de proximité et de l'emploi à la CABBALR. À ce jour, nous avons 16 mécènes et avons récolté 49 800 €, notre objectif étant de 97 200 € », explique-t-elle.

Des associations engagées pour la jeunesse

Tour d'horizon des associations mobilisées. Prévert accompagne les familles en situation de fragilité. Impact Oval lutte contre le décrochage scolaire en utilisant le rugby comme levier. L'association Fusion jeunesse permet à dix classes de collégiens de s'engager dans la réalisation de projets entrepreneuriaux.

Réseau étincelle remobilise des jeunes en rupture scolaire. « Sourires d'autistes valorise l'utilité sociale des personnes autistes qui arrivent à la ferme Sénéchal », rapporte Lise Serrure. L'enjeu est de



Lise Serrure pour l'association Sourires d'autistes.

leur donner confiance. ».

L'engagement financier est défiscalisé à 60 %

La CABBALR veille à ce que les entreprises rencontrent régulièrement ces associations pour être au plus près des projets, qui se veulent concrets et ciblés, répondant à des besoins identifiés.

L'engagement financier est défiscalisé à 60 %. ●

Martine Dablemont (CLP)

Pour en savoir plus sur la DAT (dotation d'action territoriale), contacter le 06 40 97 67 18 ou envoyez un mail : pauline.toupet@bethunebruay.fr

Camblain-Châtelain

Les artisans créateurs au cœur du marché commun



Leurs stands sont de vraies vitrines miniatures où les acheteurs ont découvert une diversité étonnante. Ces artisans privilient l'authenticité et la qualité. Brigitte, maraîchère, vend ses légumes de saison, d'ailleurs Marie la connaît bien : « Tous ses légumes sont à tomber par terre ! » Plus loin, Jessica, pâtissière à domicile, est satisfaite de ce marché - « ce n'est que du positif » - tout comme Ludovic Ramoneur : « Grâce au marché, les commandes se sont multipliées. »

Un lieu de vie, d'échanges, de découvertes

Les métiers représentés sont aussi variés que les personnalités de ceux qui les exercent comme Mir-

lande
caines
nutrit
minis
fais de
leurs b
Le ma
un lie
couve
s'émer
par le
richis
Pedri
« Ce n
répor
tion,
comm
Vicky

Hersin-Coupigny

Une rencontre Musico Poétique à pour le Printemps

Le moment Musico Poétique, consacré à célébrer la vie autrement, a été décliné en poésie, en musique, en chansons mais aussi en sourires. Le jardin public aurait dû être leur théâtre et les oiseaux leurs complices, mais la météo incitait à préférer l'option salle des fêtes. Marcel, membre du club guitare, a fait l'intro musicale, interprétant une chanson en lien avec le thème de chacun des quinze poèmes lus par les membres du Club des poètes. Parmi les lectures, *Mon cœur volcanique* récité par Edith a été précédé par la chanson *La Maladie d'amour*. Thérèse qui a lu, *Si tu veux*, un très beau poème de Yasmina Khadra, avait choisi que Marcel l'accompagne. Les



Nœux-les-Mines

Tout savoir sur la pollinisation lors d'un atelier avec